
井�関�貴�史 ・諸外国の電力供給体制及び料金について� 諸外国で進む電力供給体制の見直しと電力料金の水準について、詳細・正確に把握する�
関西電力㈱
堺市関係当局

裏�山�正�利 ・原子力発電について 今後の国政策の動向をどのように見ているか 関西電力㈱

・原発事故原因究明と関電の対応について 「5重の壁に護られているから絶対過酷事故は起きない」と主張していたが、実際に起こった。どう考えているか 関西電力㈱

・電力、ガスの価格について 日本の電気、ガスは韓国の2~3倍の料金と聞くがどうか？本当ならなぜか？
関西電力㈱
大阪ガス㈱

・震災、津波や液状化対策については
どのように考えられているのでしょうか

地震時にはコンビナート火災が発生しています。
電力会社・ガス会社は大量のエネルギー源となっている液化天然ガス、火力発電などの
安全性はどうなのでしょうか？

関西電力㈱
大阪ガス㈱

・原発を今後どうするのか？ 琵琶湖の水がめを持つ大阪は安全基準を徹底していただきたい。40年を経過した原発をどうするのか 関西電力㈱

堺市消費生活協議会 ・電気料金の値上げの理由と内訳について 太陽光発電促進付加金が4月から集金されているがどのように使われるのか？ 関西電力㈱

・地震や津波の対応 原発事故による放射性物質の拡散状況の情報など堺市の危機管理の進め方 堺市関係当局

需要者への節電要請についてはどうか？ 関西電力㈱

電力供給量の確保についてはどうか？

大�林�健�二 ・太陽光補助事業について 今後の取り組みについて 堺市関係当局

・燃料電池への取り組みについて 堺に燃料電池の拠点を誘致できないか？ 大阪ガス㈱

・バイオガスの可能性について バイオガスの現状・課題・潜在能力について 大阪ガス㈱

井�関�貴�史 ・太陽光・風力など自然エネルギーの利用拡大について���

諸外国に比べ、日本の太陽光・風力発電の技術水準は高いが、導入は進まない。
その原因と思われる「都市計画の不在」や「硬直化した電力供給体制」など法的・社会的要因をどのように改革
するか。

本委員会委員
関西電力㈱
大阪ガス㈱
堺市消費生活協議会
堺市関係当局
など出席者全員

・再生可能エネルギーについて 原子力による発電電力量を太陽光・風力・地熱・バイオマスなどで補えるのか 関西電力㈱

・メタンハイドレートについて これからの展望。電力供給体制の安定化につなげられるのか 大阪ガス㈱

・堺太陽光発電所について
費用について（設置、ランニングコスト）
効果

関西電力㈱

・再生可能エネルギーの取り組みについて 企業として、どのようなものを考え、研究・取り組みをされているか
関西電力㈱
大阪ガス㈱

・再生可能エネルギー固定価格買取制度について 電力の買取制度について企業側の考え 関西電力㈱

堺市消費生活協議会
・脱原発後のエネルギー、原発に依存しないソーラー発電・風力発
電・水力発電・その他将来どのような比率で考えているか

関西電力㈱

堺市

・市では、地球温暖化対策の観点から、関西電力との共同事業であ
る「堺太陽光発電所」をはじめ、「まちなかソーラー発電事業」、「小
学校をはじめ公共施設への太陽光発電」、や「晴美台エコモデルタ
ウン」など、地域の再生可能エネルギーの拡大に係る施策を進めて
いるところ。
地理的条件から、太陽光発電を主流にとらえているが、小水力発電
やバイオマス活用も適地、技術的、制度的課題の整理や、解決に向
けた検討を行っている。
この本市の状況の中、エネルギー事業者として再生可能エネル

特に、エネルギー事業者としての再生可能エネルギーの拡大に資する事業は？ 関西電力㈱
大阪ガス㈱

市の考え、目標 堺市関係当局

全庁横断的な審議会等の設置について 堺市関係当局

・堺のエネルギー自給率向上について 堺独自の発電所立地は実現可能か？ 関西電力㈱

・環境未来都市への取り組みについて 堺の再挑戦に向けて、協力体制の強化を 関西電力㈱

・エネルギー施策の推進課等の設置（新設）が
必要ではないか

大震災による原発事故の影響により、堺市でも電力需給のひっ迫が懸念されるため節電の取り組みや
メガソーラー等の地産地消の地域分散型のエネルギー拠点の建設も行っていることから
本市の今後のエネルギー政策の方向性を明らかにするために部署を新設する

堺市関係当局

・供給力の確保について
一般、業務、産業用顧客による節電と火力、水力発電及び他社からの融通により今冬の需給を安定的に
クリアーした場合の今後の考え方について

関西電力㈱

井�関�貴�史 ・電力自由化について� IPP事業者の参入・経営状況、電力自由化の経緯と今後の見通し�

関西電力㈱
大阪ガス㈱
堺市関係当局
（できれば他の
IPP事業者）

佐�治�功�隆 ・スマートグリッドの利用について
大規模蓄電池システムの現状
家庭用蓄電池のこれからについて

関西電力㈱

乾���恵美子
城���勝�行

・CO2削減について及び環境問題への対応
（電力・ガスとも共通）

公害対策での対応は発生源で削減してきた。CO2に関しては、使用者側に委ねられている。
自然エネルギーへの転換対応が必要では？

関西電力㈱
大阪ガス㈱

・分散型電源の拡大についての考えはいかに？ 関西電力㈱

大阪ガス㈱

（要望）「環境・エネルギーに関して意見交換をさせていただく、部局横断的なテーブルの設置」の

大阪ガス㈱ なし ご検討をお願いいたします。

◆その他

裏�山�正�利

安全なエネルギー対策特別委員会（2月15日開催）�意見交換内容取りまとめ（カテゴリ別）

・堺市のエネルギービジョンについて

・発送電分離について 自然エネルギー政策の推進は、発送電分離を行うと進んでいくと言われているが、どう考えているか

◆既存エネルギーについて（原子力発電）

◆再生可能エネルギーについて（次世代エネルギー）

◆今後のエネルギー政策の方向性について

乾���恵美子
城���勝�行

・来夏に予想される電力需給のひっ迫については、どのような対応を
考えているのか？

小�西�一�美

昨年、東京電力管内の電力使用制限が実施された東京都では、火
力発電所の建設について提起されたが、発電規模を含め電源確保
については、どのように考えているのか？

関西電力㈱

深�井�重�行

木�畑���匡

木�畑���匡

大�林�健�二

堺市

佐�治�功�隆

堺市


